
 

 

“(RE)CONHECE!” 

ACEITAR A SUA PROPOSTA DE VIDA 
 

2ª feira, 14 de outubro de 2024 

UM DEUS À MINHA DISPOSIÇÃO?! 
 

Bom dia | A criança gira à volta de si própria como um “pião”. Vê e escuta tudo aquilo 
que a rodeia em função de si própria. Também a ideia que a criança tem de Deus não 
foge a este mecanismo. Deus está ali para a servir, para a ajudar, para a consolar. 

Quantas pessoas, concretamente quantos cristãos, não permanecem por toda a vida 
com esta visão «infantil» de Deus?! Um Deus à disposição do homem! Basta pedir uma 
coisa, fazer uma troca com uma oração, uma vela… e Deus escuta-nos. Mas não 
acontece bem assim, pois não?! 

Então surgem as crises de fé, acompanhadas de muitas dúvidas e revoltas: «Deus não 
devia ter-me feito isto», «Ele não me escuta», «Deus não faz o que lhe peço», «nunca 
mais vou à igreja». 

(adapt. Tonino Lasconi, Adolescentes ao espelho, p. 16) 
 

 Confia | Deus é amor. Na vida com Deus as coisas não são como “eu” quero. As coisas 
acontecem e temos de saber lê-las com o olhar de Deus; saber perguntar a verdadeira 
razão das coisas; ter a capacidade de aceitar o Seu projeto de vida para cada um de 
nós. Quem é Deus para ti? Alguém que te concede as tuas vontades ou alguém que 
te ajuda porque gosta de ti? 
 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Senhor, Pai Santo, que nos amas desde sempre, ajuda-nos a perceber a tua 
vontade na nossa vida. | Todos: Inspirai, Senhor, as nossas ações e ajudai-nos a realizá-
las, para que em vós comece e termine tudo aquilo que fizermos. Ámen.  | Nossa 
Senhora do Rosário de Fátima, rogai por nós.    

 

 



 

 

3ª feira, 15 de outubro de 2024 

SE JESUS TIVESSE NO MEU LUGAR…  
 

 Bom dia | Cada um de nós tem uma missão que Deus nos concede. Cabe-nos a nós 
descobrir qual é, colocando em prática os nossos dons. O futuro depende daquilo que 
nós fizermos no presente. Não cruzemos os braços. Empenhemo-nos nas pequenas 
tarefas do dia a dia, dando o nosso melhor. 

Por muito grandes que sejam os modelos de cristianismo que possamos ter, o mais 
importante é Cristo. É Ele que nos conduz, que nos faz viver, que dá sentido a todas as 
coisas. Paulo, um dos maiores santos da Igreja, não teria dúvidas em afirmar que ser 
santo passa simplesmente por ser cristão.   

Ser cristão é ser outro Cristo. É adaptar cada gesto, cada palavra, cada ato, mesmo 
sabendo que, muitas vezes, o meu pensamento e a minha vontade me tentam iludir 
com uma felicidade fácil e egoísta.   

Ser cristão é ter sempre presente a questão: se Jesus estivesse aqui agora, o que faria? 
O que diria? Como agiria? E eu, agora, o que faço?  

(adaptado de Rui Ferreira, Simplesmente ser cristão)  

 

 Confia | Já sabes qual é a missão a que Deus te chama? Quais são os deveres que tens 
de cumprir agora? Define os teus objetivos de vida, de forma a poderes ir construindo 
um mundo melhor à tua volta. 

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Senhor Jesus ajuda-nos a cumprir os nossos deveres, a ser alegres e a fazer 
sempre o bem, para colaborarmos na construção do teu reino de amor. | Pai nosso… | 
Nossa Senhora do Rosário de Fátima, rogai por nós.    

 

 

 



 

 

4ª feira, 16 de outubro de 2024 

UMA MISSÃO DE PAZ 

 

 Bom dia | Quando falamos de desenvolvimento, estamos a falar de melhorar as 
condições de vida. Melhorar as condições de vida é sobretudo dar qualidade à vida das 
pessoas e isto não significa automaticamente ter mais coisas ou viver mais tempo. 
Significa, essencialmente, ajudar o outro a ser melhor, mais verdadeiro e a sentir-se 
bem consigo mesmo. Este é que é o verdadeiro desenvolvimento! 

Quando nós soubermos ajudar os outros a serem melhores e mais verdadeiros, então 
haverá paz, porque a paz não se reduz a uma ausência de guerra; constrói-se no dia a 
dia e procura que os homens e mulheres se sintam bem consigo mesmos e com os 
outros; procura que todos se sintam em paz. 

(Adaptação da Mensagem do Papa João Paulo II para o Dia Mundial da Paz de 2005) 

 

 Confia | A paz e a fraternidade alcança-se desde logo nos nossos contextos familiares, 
escolares, sociais. O que fazes para a alcançar no teu dia a dia?  

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Dizemos todos juntos esta oração da Eucaristia: | Todos: Senhor Jesus Cristo 
que disseste aos vossos apóstolos: “Deixo-vos a paz, dou-vos a minha paz”, não olheis 
aos nossos pecados, mas à fé da vossa igreja. E dai-nos a união e a paz segundo a vossa 
vontade. Vós que sois Deus com o Pai na unidade do Espírito Santo. Ámen. | Nossa 
Senhora do Rosário de Fátima, rogai por nós.    

 

~ 

 

 

 

 



 

 

5ª feira, 17 de outubro de 2024 

SER LUZ PARA O MUNDO 

 

 Bom dia | Era eu criança durante a guerra mundial. Um dia, vi um espelho em pedaços. 
Conservei o fragmento maior. Ei-lo! Comecei a brincar com ele e deixei-me encantar 
pela possibilidade de dirigir a luz refletida para os sítios escuros onde o sol nunca 
brilhava. Conservei o pequeno espelho e, ao tornar-me adulto, percebi que não se 
tratava apenas de uma brincadeira de criança, mas a metáfora daquilo que deveria 
fazer na vida. Também eu, como um espelho, posso enviar a luz da verdade, da 
fraternidade, da alegria e da paz para os espaços escuros dos corações das pessoas. E 
este é, para mim, o significado da vida: ser luz para os outros. 

 

 Confia | Jesus disse aos discípulos: “Vós sois luz do mundo.” Na nossa vida, temos a 
missão de ser luz; de iluminar, de aquecer, de esclarecer, de guiar, quem vem ao nosso 
encontro. Em que momentos tens sido luz para os outros?  

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

Reza | Peçamos ao Espírito Santo que nos conceda a capacidade de ser luz para os 
outros. | Pai Nosso… | Nossa Senhora do Rosário de Fátima, rogai por nós.    
  



 

 

6ª feira, 18 de outubro de 2024 

EVANGELHO DO 29º DOMINGO – ESTAR AO SERVIÇO 

 

Bom dia | Do evangelho segundo S. Marcos  

«Quem entre vós quiser tornar-se grande, será vosso servo, e quem quiser entre vós 
ser o primeiro, será escravo de todos; porque o Filho não veio para ser servido, mas 
para servir e dar a vida pela redenção de todos». (Mc 10, 42-45) 
 

Jesus diz que só é grande quem for servo; só é o primeiro quem se colocar em último 
lugar, servindo em vez se procurar ser servido. Isto faz lembrar dois exemplos: 

Uma professora que gostava muito de livros ensinou que são as letras grandes que dão 
o nome aos livros, mas são as letras pequenas que fazem os livros. Se procurarmos só 
as letras grandes, seremos livros apenas com título, mas vazios por dentro. Mais vale 
um livro sem título do que um título sem livro, ou seja, sem conteúdo. 

Um Padre italiano que se chamava Primo, Primeiro de nome e primeiro de facto. Era 
sempre o primeiro em tudo. Mas na verdade era o último a perder a paciência, o último 
a ter medo, o último a escapar-se. Os seus amigos eram os primeiros a protestar, os 
primeiros a fugir… E ele, apesar de Primo, foi toda a vida o último. 
 

Confia | A história da humanidade tem confirmado isto que Jesus acaba de dizer: 
aqueles que se colocam ao serviço dos outros, acabam por se tornar grandes. 
Pensemos em Gandhi, Martin Luther King, Nelson Mandela, Teresa de Calcutá e tantos 
outros. Se queremos uma sociedade justa, temos de ser justos; se queremos que as 
pessoas se respeitem, devemos respeitar; se queremos que o amor prevaleça, temos 
de amar até dar a vida. O poder revela-se não pela imposição, mas pela amabilidade, 
como ensinava Dom Bosco. E tu, como és em casa, na escola, quando te pedem ajuda 
em alguma coisa?  

[Breve momento de silêncio para refletir] 

 

No dia 18 de outubro, crianças de todo o mundo unem-se para participar na grande 
corrente de oração. O objetivo é que um milhão de Crianças reze o Terço pela paz e a 
unidade em todo o mundo. Assim, convidamos-vos a participar nesta iniciativa de 



 

 

oração mundial, pela paz e pela unidade no mundo, organizada pela Fundação AIS 
(Ajuda à Igreja que sofre). 

 

Link: https://fundacao-ais.pt/1-milhao-de-criancas-rezam-o-terco/ 

 

Por esta intenção rezamos 10 Avé Marias | Nossa Senhora da Paz, rogai por nós.    
 

https://fundacao-ais.pt/1-milhao-de-criancas-rezam-o-terco/

